

'Nos esperan buenos tiempos', dice **Urán** a su regreso a Antioquia.

P. 8 tiempo del mundial



# EL TIEMPO

Viernes

\$ 1.700

Irak debate polémica ley que limita derechos de la mujer.

P. 20

www.eltiempo.com - BOGOTÁ - COLOMBIA 13 DE JUNIO DE 2014

AÑO 103 - Nº 36347 - AFILIADO A SIP Y ANDIARIOS - ISSN0121-9587

## tiempodelmundial



### BRASIL ARRANCÓ CON BUENA ESTRELLA

No tuvo un gran juego, pero cumplió venciendo 3-1 a Croacia. Neymar, su gran figura, hizo la diferencia. La inauguración del Mundial fue sin derroche y Dilma no habló.

P. 1

#### PARTIDOS DE HOY

- México-Camerún 11 a. m.
- España-Holanda 2 p. m.
- Chile-Australia 5 p. m.



El 'show' de J. Lo, Claudia Leitte y Pitbull no cautivó. M. Marmó / EL TIEMPO

#### Colombia, joven y con futuro

Faryd y Yepes, los más veteranos en un equipo con la más baja edad promedio del grupo C.

P. 2

#### Le tenemos un 'Eskpe' futbolero

Puede comer algún plato de los rivales de Colombia y después, a la rumba con gol.

P. 1

## Lo que le piden los gremios al nuevo gobierno

Los industriales quieren tener su ministerio y el agro, menos imporrrenta.

#### Economía

debes saber Más información: www.eltiempo.com

Al nuevo Congreso y a quien resulte elegido Presidente este domingo les espera una cascada de peticiones de los empresarios. Estos no solo piden más seguridad jurídica, sino cambios más concretos, como la creación de un ministerio para la alicaidia industria o una reducción en el impuesto a la renta para los agricultores.

P. 2

#### Editorial

### La tragedia iraquí

El drama humanitario se acrecienta en este martirizado país, ante la voraz avanzada de los yihadistas. Lo grave es que no se ve cerca la estabilización.

P. 18

#### CORTE

### Desacato a tutela, en cintura

La Corte Constitucional fijó un término para que los jueces impongan sanciones por desacato a fallos de tutela. A partir de ahora, los administradores de justicia tendrán 10 días para sancionar con arresto o multas a funcionarios o particulares que desacaten una tutela. Hasta ahora no había un término. El fallo se da tras el estudio de una demanda del Defensor del Pueblo.

P. 4

#### HOY EN LA WEB

Galería E3, la más importante convención mundial de videojuegos.

#### ÍNDICE

- debes saber cines .....14
- debes leer opinión .....18
- reportaje .....20
- debes hacer eskpe .....1
- clasificados empleos .....2



#### JINETH BEDOYA, VOCERA EN LONDRES

La periodista de EL TIEMPO Jineth Bedoya fue elegida vocera de los sobrevivientes de violencia sexual en la cumbre del tema, en Londres. Allí sostuvo una emotiva cita con la actriz Angelina Jolie. En la foto, Bedoya (centro), con las nobeles de Paz Tawakkul Karman, Jody Williams y Shirin Ebadi. Socha Schen-Han

P. 6

#### PREPARAN DECRETOS PARA SUBIR COBERTURA

### Quien quede desempleado seguirá afiliado a la EPS

Antes de dos meses quedará establecido en un decreto que quienes pierdan el empleo seguirán recibiendo la atención de su EPS, gracias a que el Estado, a manera de préstamo, pagará la cotización mientras se emplean de nuevo. Y cuando esto su-

ceda, le pasarán la cuenta.

El ministro de Salud, Alejandro Gaviria, también dijo que tendrán el mismo beneficio los cotizantes independientes próximos a jubilarse y los jóvenes entre 18 y 25 años sin universidad.

economía P. 2

#### ENTREVISTA

### 'PAZ DE COLOMBIA ES EL PROGRESO DE A. LATINA'

Luis Maira, delegado chileno en proceso con las Farc, dice que negociación ha avanzado por encima del 60 %.

P. 16

#### BOKO HARAM, EN NIGERIA

### PIDEN 800 VACAS POR LIBERAR A SECUESTRADAS

Familias de 20 mujeres plagiadas dicen que demanda es 'insostenible', ya que el ganado es su medio de vida.

P. 8

**Citytv** Siguenos en:  
Citytv.com.co @Citytv  
YouTube Citytvbogota

**Arma tu pulsera de la selección**  
Colección **Venezuela**  
Dije bandera \$ 150.000

**BOOTS N BAGS**  
HOY  
Cra. 3 No. 9-81 / 9AM a 5PM

**BOSTONIAN**  
NUEVA COLECCIÓN PARA PAPA  
Calle 85 No. 13 - 677 / C. Chía Local 1210  
BULEVARD NIZA LOCAL 4-25  
Abierto Domingos

**Crochet creativo**  
RECORTA ESTE CUPÓN + \$11.900 =  
3 Ovillos de lana, 1 Revista  
Promoción válida hasta agotar existencia. 10.000 unidades disponibles.

**SI ESTAS VACACIONES DECIDES IR a los llanos, al eje cafetero o a la costa,**

**CHERY VanPass2**

Precio de lanzamiento **\$33.790.000** 8 pasajeros (Incluido el conductor)

VACACIONES Y PROMOCIONES SON LAS MEJORES RAZONES PARA ESTRENAR CARRO.

MOTOR FRONTAL 107 HP DIRECCIÓN HIDRÁULICA AIRE ACONDICIONADO

**CHERY** **CINASCAR**

\*Precios y promociones válidas hasta el 30 de junio de 2014. Foto de referencia (algunos accesorios hacen parte de la ambientación fotográfica). Consulta nuestra red de concesionarios a nivel nacional en: [www.cinascar.com](http://www.cinascar.com) • [www.chery.com.co](http://www.chery.com.co)

# debes saber

primer plano

## EL TIEMPO TELEVISIÓN

Juan Carlos García habla de su libro 'Adicción, efectos colaterales', sobre experiencias de superación. 4:04 p. m.

# Gremios ya están armando la agenda al próximo gobierno

Agro pide reducción del impuesto de renta y el Cree; industriales quieren un ministerio exclusivo; constructores aspiran a más seguridad jurídica.

Redacción Economía y Negocios

La propuesta, ayer, de la Asociación Nacional de Empresarios (Andi) de que se cree un ministerio de la industria, y de la Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC) de un menor impuesto de renta para el agro se suman a la cadena de peticiones de los gremios a un nuevo gobierno, cuya cabeza aún no es elegida, y a un Congreso que todavía no se posesiona.

En las últimas semanas, desde diferentes organizaciones del sector privado, se han hecho pedidos relacionados con la seguridad jurídica, los costos laborales y de energía, ajustes en normas de consulta previa para que fluyan rápidamente los proyectos de infraestructura, eliminación de los parafiscales que aportan las empresas para financiar las cajas de compensación, entre otras. Todo, en medio de una disputa cerrada por la Presidencia.

Así mismo, como lo reveló EL TIEMPO este martes, el

### Lo que piden los sectores en la economía

Fuente: Dane

#### Crecimiento de la producción



#### Empleo según rama de actividad



### Energía y más costos de producción

Acoplásticos lidera la batalla por reducir los costos de la energía para el sector productivo. Piden "disminuir las tasas de remuneración del sector eléctrico, por actividades de transmisión y distribución de electricidad, a valores entre 8 % y 9 %". Hoy

están alrededor de 13%. Otro costo que les pesa es el de los impuestos, por lo que reclaman "bajar más la tasa de retención en la fuente para reducir las devoluciones de pago del impuesto de renta, y acortar los tiempos de devolución del IVA".

Consejo Gremial Nacional (que reúne a los 21 principales gremios) presentó un documento de principios que resume los fundamentos de lo que el sector privado espera del Estado.

Entre estos se destaca la petición de mejorar la eficiencia, eficacia y productividad del sistema judicial, de manera que se logre fortalecer la represión al delito y la resolución de conflictos.

Reducir o eliminar la inseguridad jurídica, para evitar que los contratos se puedan modificar unilateralmente, es uno de los puntos en los que coinciden los peticionarios de los gremios.

En ese sentido, Sandra Forero, presidenta de Camacol (gremio de la construcción), sostiene: "Nos encontramos persistentemente con arbitrariedades, desconocimiento de la ley y decisiones que ponen en riesgo la actuación de nuestros empresarios, los inversionistas y, lo que es peor, de los mismos hogares compradores".

### Golpear la corrupción

El gremio del sector de plásticos, Acoplásticos, pide,

### Todos los sectores necesitan las vías

Acelerar la locomotora de infraestructura es una de las peticiones alrededor de la cual coinciden todos los sectores. La expectativa del sector, según la Cámara Colombiana de la Infraestructura, es "profundizar la institucionalidad y la inversión en las regiones más pobres y aisladas, en consonancia con el propósito de la paz". Desde el Consejo Gremial, el clamor en este sentido es "que la infraestructura física y logística se haga con óptima calidad".



El agro espera que el próximo presidente impulse cambios que beneficien al sector. Imagen de un cultivo en Antioquia.

entre otras cosas, corregir "la ineficiencia de la justicia o la imperante corrupción, que afectan a la población colombiana y también, el desarrollo de la actividad empresarial".

La Cámara Colombiana de Infraestructura reclama un plan maestro de transporte que trascienda el periodo de gobierno, basado en proyecciones de demanda de pasajeros y carga.

Desde el sector agro, la SAC tiene todo un listado de propuestas para que las tengan en cuenta el gobierno y el Congreso entrantes. Es el caso de "una legislación laboral que se ajuste a la realidad sectorial y la decisión de si queremos definir un estatuto orgánico del agro, como lo hizo el sector financiero".

Así, la expectativa de los gremios, de continuar una senda de desarrollo para cada sector, es todo un reto para el periodo administrativo que se avecina.

### Piden aprovechar la parafiscalidad

Los parafiscales que pagan todas las empresas, para financiar las cajas de compensación, siguen generando reclamos, como el de Acoplásticos, que propone eliminarlos. Pero en sectores específicos del agro ven los parafiscales como una herramienta de obtención de recursos. En el Congreso hace trámite un proyecto para "establecer una contribución parafiscal que facilite la creación del Fondo para impulsar la floricultura", el cual es apoyado por la SAC.



Aún sin definir quién administrará el país desde la Casa de Nariño, y sin despegar el nuevo Congreso, llueven las peticiones desde los gremios. Archivo / EL TIEMPO

## Tarifa diferencial del 15 % en el impuesto de renta para el agro

Como un impulsor del crecimiento del sector agropecuario describió la Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC) su propuesta de incorporar una legislación que estimule la inversión en el agro, a partir del establecimiento de una tarifa tributaria diferencial que permita pagar solo el 15 por ciento del impuesto de renta (para otros sectores es del 25 %) y el 4 por ciento del impuesto Cree (que es de 9 %).

Esta sería solo una de las múltiples propuestas legislativas que plantean como garante para el desarrollo de un sector que, antes del 2013, tenía 8 años de expansiones bajas o negativas.



El agro creció en 5,2 % en el 2013, pero los gremios estiman que se requiere más impulso a la inversión en este sector. Archivo / EL TIEMPO

La iniciativa de ayudar a desarrollar el campo a punta de bajarles impuestos, que para la SAC debe ser abordada por el nuevo Congreso, puso a pensar al director de la Dian, Juan Ricardo Ortega, quien considera que "ahí la pregunta sería qué es lo que llaman campo. El recaudo del agro son tan solo \$ 200.000 millo-

nes". Por lo demás, el gremio de agricultores plantea "ajustar el sistema de subsidio familiar para que los beneficios lleguen a los trabajadores del campo".

Señalan que sería deseable una ley para actualizar el sistema de crédito agropecuario, "con tasas de interés competitivas e instrumentos financieros innovadores que fondeen al sector".

Adicionalmente, la SAC dice que es necesario legislar para ajustar la Ley de Regalías, "en el sentido de modificar el acceso a estos recursos, para destinarlos a inversiones de ciencia, tecnología e innovación que se enfoquen más en el campo".

Y critican la dispersión de proyectos de ley en torno al agro, lo que "deja ver la ausencia de una política de Estado en el tema rural".

## La propuesta de crear un ministerio de industria

El gremio de industriales, Andi, estima que llegó el momento de que Colombia tenga un ministerio de la industria y que se reconozca de manera expresa su aporte al desarrollo de la economía colombiana. Según Bruce Mac Master, su presidente, "Colombia se ha olvidado un poco de su industria, al tiempo que las empresas enfrentan problemas de competitividad".

Agrega que un ministerio de industria llevaría al sector a tener una mayor representación en el Gobierno. Mac Master llamó la atención para que el país piense más en su sector productivo, que es gran

generador de empleo. La Andi, además, ha venido pensando en lo que denomina la dignidad corporativa, que no significa algo diferente al respeto. "No se trata de que nos tengan miedo, o porque se diga que somos poderosos, sino del reconocimiento a la importancia que tiene el sector privado dentro de la economía colombiana", expresó.

Si bien la industria viene de una recesión de dos años, el presidente del gremio industrial recortó que el panorama del sector para el 2014 pinta mejor: "Creo que vienen buenos vientos", dijo, y estimó que crecerá 4,3 por ciento.